



INFOLETTRE DE L'ORIENTATION

Février 2024

n° 33

Actualités :

Journée Portes Ouvertes du Lycée Rainier III

Vous souhaitez vous renseigner, rencontrer l'équipe pédagogique, échanger avec elle ou avec des élèves, et visiter le lycée ? Le Lycée Rainier III vous ouvre ses portes **le mardi 13 février de 16h15 à 19h15**.

<https://lycee-rainier3.gouv.mc/vie-de-l-etablissement/actualites/journee-portes-ouvertes-2024>

Forum Monaco pour l'Emploi

Fort de ses 3 650 visiteurs en septembre dernier, le Forum Monaco pour l'Emploi connaît désormais la date de sa seconde édition en 2024 : ce sera **le vendredi 16 février de 9h00 à 18h00, au Grimaldi Forum**.

Le concept ? Faire se rencontrer acteurs de l'économie monégasque et candidats à l'emploi afin de créer des opportunités professionnelles prometteuses.

Pensez à vous inscrire via le lien suivant, rubrique "Espace Candidats", pour bénéficier d'un accès direct au salon : <https://monacopourlemploi.com/>

Pass'Sport Culture Hiver 2024 : il revient du lundi 26 février au vendredi 8 mars !

Vous avez entre 11 et 25 ans, vous êtes monégasque, résident ou scolarisé à Monaco et vous souhaitez enrichir vos vacances en participant à des activités sportives et/ou culturelles ?

Inscrivez-vous à la prochaine saison du Pass'Sport Culture **à partir du lundi 12 février, 9h30, dans nos locaux**.

Retrouvez d'ores et déjà le programme des activités prévues pour cette nouvelle édition en cliquant sur le lien suivant (si vous n'avez pas encore complété votre dossier d'inscription, vous pouvez également le télécharger depuis cette page) :

<https://cien.gouv.mc/>

“

L'échec, c'est avoir l'opportunité de recommencer de manière plus intelligente.

Henry FORD

”

S'informer

Les rencontres du CIEN : la plateforme Parcoursup

Samedi 10 février, de 10h00 à 16h30, venez rencontrer les équipes du CIEN qui seront présentes pour répondre à toutes vos interrogations concernant la plateforme d'admission en première année du supérieur Parcoursup.

<https://cien.gouv.mc/>

Extra-scolaire

L'École Supérieure d'Arts Plastiques de Monaco organise trois stages pratiques amateurs durant les vacances d'hiver, **du 26 février au 1er mars**, destinés aux enfants, collégiens et lycéens, mais aussi aux adultes :

- 1) Stage Gravure
- 2) Stage Céramique - Modèle vivant
- 3) Stage Dessin pour enfants

Retrouvez toutes les informations ainsi que la fiche d'inscription de chaque atelier ici :

<https://pavillonbosio.com/>



FOCUS MÉTIER

Croupier/Croupière

Monaco est connu à travers le monde pour son célèbre Casino, situé dans l'emblématique quartier de Monte-Carlo. De nombreux professionnels y excellent tous les jours dans le maniement des cartes et autres techniques de jeu. Ce métier, qui nécessite de nombreuses capacités, est exercé par des employés de jeux, habituellement appelés « croupiers ». Pour faire écho à l'ouverture de la dernière session de l'École des Jeux, début janvier 2024, focus sur cette profession, certes, très prisée, mais particulièrement exigeante.

Des contraintes à ne pas négliger avant de se lancer

Avant d'orienter son choix vers ce métier, il est primordial de connaître les contraintes inhérentes à cette profession qui attire de très nombreuses candidatures de jeunes postulants, hommes et femmes (de plus en plus présentes aux tables de jeux). Pour autant, à l'instar d'autres métiers exigeants, comme ceux de l'hôtellerie ou de la restauration par exemple, les contraintes de ce métier sont de plus en plus prises en considération par les intéressés, et à juste titre.

La première chose à savoir lorsque vous envisagez de devenir croupier dans les casinos monégasques (car oui, Monaco dispose de trois casinos !), c'est **l'âge minimum requis, qui est fixé à 21 ans**. L'intégration au sein de l'École des Jeux peut commencer plus tôt, dès l'âge de 20 ans. Il est toutefois nécessaire que le croupier ait accompli 21 ans pour commencer à travailler dans les salons. Il n'y a pas d'âge limite pour candidater.

La deuxième chose à prendre en compte, ce sont les attentes : dextérité, pratique de plusieurs langues étrangères, aptitude au calcul mental, capacité à gérer le stress et les émotions, diplomatie et présentation irréprochable sont autant de qualités indispensables, qualités qui seront recherchées par vos examinateurs lors de votre formation à l'École des Jeux. Autrement dit, si les maths vous donnent des boutons ou si vous avez du mal à digérer l'interminable liste de verbes irréguliers anglais... il serait peut-être préférable de réfléchir à un autre plan de carrière. Il n'y a, en revanche, pas de prérequis en termes de diplômes !

Il ne faut pas non plus négliger le rythme de travail. Travailler de nuit, les week-ends et durant les jours fériés fait partie intégrante du quotidien des employés de jeux, et peut être une entrave à une vie de famille et sociale « ordinaire ». En contrepartie, ils bénéficient d'avantages intéressants, et d'un cadre de travail très attractif. Réfléchissez donc bien aux concessions que vous êtes prêt à faire.

Enfin, même si elle ouverte à tous, **l'intégration au sein de l'École des Jeux monégasque est soumise aux règles de priorité à l'embauche en Principauté**. Le nombre de candidats reçus par session étant déterminé à l'avance, cela signifie que vous risquez de ne pas être retenu, malgré de bons résultats aux tests d'admission, si vous n'êtes pas prioritaire. Morale de l'histoire : ayez toujours un plan B !

Une formation singulière, pour un métier qui l'est tout autant

Vous l'aurez compris, pour prétendre à devenir croupier, il faut en premier lieu réussir à rejoindre « l'École d'intégration dans les jeux », dite « École des Jeux », administrée à Monaco par la Société des Bains de Mer.

À savoir : à la différence des établissements d'enseignement « classiques », il n'y a pas de rentrée annuelle à l'École des Jeux mais des ouvertures périodiques. Renseignez-vous donc régulièrement quant à l'ouverture d'une prochaine session pour ne pas la manquer.

Les futurs croupiers sont recrutés par un appel à candidature. Les candidats admissibles sont sélectionnés sur CV/profils. Ces derniers, après avoir passé un entretien d'aptitude au métier d'employé de jeux, doivent satisfaire à :

- Une série de tests informatisés, d'une durée d'une heure, composés de plusieurs quiz sur les thèmes suivants : langue, culture générale, calcul mental, suite logique, mémoire textuelle, visuelle et auditive, coordination des gestes ;
- Deux journées de « pré-école » ;
- Une commission d'aptitude.

À la suite de cette commission, 8 à 12 « élèves-croupiers » (parfois plus, selon les années) seront retenus pour débiter leur formation. D'une durée de 3 mois, celle-ci leur permet d'acquérir la maîtrise des premiers jeux.

Attention : suivre la formation ne garantit pas une entrée dans les salons. Les élèves-croupiers sont notés et observés durant la formation. À l'issue de celle-ci, une nouvelle commission d'aptitude décide de les intégrer, ou non, dans les salons en fonction de leurs résultats.

Les employés de jeux bénéficient ensuite d'une formation continue tout au long de leur carrière, leur permettant d'acquérir de nouveaux jeux. Retenez que 9 années de formation sont nécessaires pour maîtriser totalement les différents jeux des établissements de Monte-Carlo SBM.